

INFORMACIÓN DE LA GUERRA

:- Los Imperios Centrales contestarán a Lloyd George en el frente Occidental :-

Alemania reconoce la independencia de Finlandia

Prosiguen las negociaciones de paz con Rusia -:- Otras noticias

COMUNICADO FRANCES

DE LAS TRES

Madrid, 7 (23.50).

Paris.—En la Champagne hubo actividad de ambas artillerías en Mont-Haut.

Cree que el Gobierno no debe renunciar el crédito de confianza que le ha abierto el país.

El país quiere hechos y no palabras soñadoras.

García Prieto no puede resolver todos los problemas pendientes porque está influenciado por los políticos de las viejas usanzas.

El asunto del carbón

Los carboneros protestan. La Junta de Subsistencias pierde el tiempo y el vecindario sigue siendo su víctima

Varios individuos pertenecientes al Gremio de vendedores de carbón, a quienes nuestro artículo de ayer les hizo «pape» presentaronse anoche en nuestra Redacción con el fin de que rectificásemos cuando lo habíamos dicho.

Nuestros visitantes, adujeron muchas, muchísimas y «colosales» razones que no llegaron a convencernos, para justificar la necesidad de elevar el precio del carbón vegetal, puesto que también ellos lo tienen que comprar más caro.

Todos los argumentos de los carboneros que nos visitaron son como hemos dicho «colosales», pero a nadie, por lo menos a nosotros, convencen.

Muchas fueron sus explicaciones, y sin embargo, no hallaron medios de justificar la conducta que han venido y vienen observando, vendiendo como todo el mundo sabe, a siete y ocho pesetas el saco de carbón cuyo precio está fijado en seis.

Los carboneros saben y sabían que existe una Junta de Subsistencias, cuyo presidente es el señor Gobernador.

Pues bien; los vendedores del negro astillero, sabían que se debía antes de proceder a elevar el precio de la mercancía, pedir autorización a dicha Junta, la cual, les hubiera atendido, siempre y cuando las peticiones fueran justas,

Sin embargo, los almacenistas en su mayoría, sino todos, han venido sin permiso alguno vendiendo el saco de carbón vegetal a 6,50 y 7 pesetas, y estos últimos días a 8, precio superior al fijado por la Junta de Subsistencias.

Si han hecho lo que les ha venido en gana, ¿por qué vienen ahora pidiendo autorizaciones? Es que antes no la necesitaban.

Además creemos, que sea cuando a ellos les cuece más cara la mercancía, no tienen razón para vender el saco a 8 pesetas.

Es de notar, que cuanto más elevado es el precio del saco, tanto más reducidas son las dimensiones de éste, que bien podrían llamarse «saquito».

De manera, que si el precio de saca no proporcionaba ganancia al industrial, éste halló compensación en la reducción del saco y en el precio de venta, puesto que lo ha vendido, y lo vende, a 6,50, 7 y 8 pesetas.

No, señores; no hay razón para: «mejorar abuso».

Por qué no pusieron en conocimiento del gobernador las razones que hoy se exponen, cuando por vez primera los fabricantes o acaparadores elevaron el precio?

En fin de cuentas, que no hay razón justificada, a lo menos no la vemos nosotros, para que los almacenistas vendan el saco de carbón a 8 pesetas.

**

Como quiera que la Junta de Subsistencias y el señor gobernador se muestran solidarios a los clamores del pueblo, rogamos al alcalde, ya que él entiende de esto, que es el asunto y vea el modo de costar los abusos, imponiendo severos castigos.

No terminaremos estas líneas sin advertir al gobernador que hay algo de poco exagerado en su parte en esta cuestión.

Si quiere hacer un escrancialo, no tiene más que decírnoslo, que nosotros le proporcionaremos datos.

Conste, señor gobernador, que ayer en algunas carboneras del barrio de Gros se vendió el saco a 8 pesetas.

Esto se lo dijimos ayer y lo repetimos hoy, para que no se lo olvide.

Como esto se va haciendo largo, lo dejaremos para otra ocasión, pues hay materia todavía.

REMITIDO

Sr. Director del DIARIO VASCO.

Señ Sebastian.

Muy señor mío: Apelando a la econocida bondad de usted, me dirijo al diario de su digna dirección para esclarecer un error que aparece en todos los periódicos publicados ayer en esta capital.

En la sección de Noticias, se da cuenta de una denuncia hecha contra un cochero de punto, por no querer prestar servicio a cierto caballo de la Guardia municipal que rechazó el uso del cochero.

Sobre esto debo hacer constar que no me negué a prestar servicio a los requerimientos del caballo de la Guardia Municipal, sino que me excusé, alegando cierto inconveniente que ofrecía en aquel instante uno de los caballos del tiro del coche, que por otra parte no podía ser relevado entonces del servicio.

Espero, señor director, se diga públicamente esta aclaración, por lo que le quedará agradecido su afectísimo, s. s. q. e. s. m.

Valentín Larumbe,
cochero n.º 21.

San Sebastián, 7 de Enero de 1918.

COMUNICADO FRANCES

DE LAS TRES

Madrid, 7 (23.50).

Paris.—En la Champagne hubo actividad de ambas artillerías en Mont-Haut.

Cree que el Gobierno no debe renunciar el crédito de confianza que le ha abierto el país.

El país quiere hechos y no palabras soñadoras.

García Prieto no puede resolver todos los problemas pendientes porque está influenciado por los políticos de las viejas usanzas.

ESPIONAJE EN ACCIÓN

Madrid, 7 (23.50).

Londres.—De Amsterdam dicen que en Gante fueron detenidos 22 individuos acusados de espionaje.

Falsa noticia

Madrid, 8 (2 m.).

Berlín.—Oficialmente se ha desmentido la noticia de prensa aliada de que el general Ludendorff había presentado la dimisión de su cargo.

LA REPUBLICA FINLANDESA

Madrid, 8 (2 m.).

Nauen.—El Gobierno alemán ha expresado a los representantes finlandeses el reconocimiento por Alemania, de la república finlandesa.

HA CADUCADO EL PLAZO

Madrid, 8 (2 m.).

Brest-Litovsk.—El presidente de los delegados de los Imperios centrales ha dirigido un radiograma al presidente de los delegados rusos, dando cuenta de haber caducado el plazo de 10 días, que había sido fijado para en él los gobiernos de las potencias de la Entente, anuncian las potencias de la Entente, anuncian que si adherían o no a las bases señaladas para llegar a una paz general.

EL GENERAL KORNILOW

Madrid, 8 (2 m.).

Kiew.—Comunican de Kiew que el general Kornilow fue herido en un encuentro de sus tropas con el ejército bolchevista de Potchena.

ONCE HERMANOS EN LA GUERRA

Madrid, 8 (2 m.).

Nauen.—El corresponsal del periódico «Der Tag», de Berlín, en Cuxhaven (Alemania) comunica lo siguiente.

EN ESTOS DÍAS HA INGRESADO EN EL EJÉRCITO

Madrid, 8 (2 m.).

Toda nueva cruzada fracasará, pues las Juntas están reconocidas por un Poder constituido, tienen su reglamento aprobado y bien claramente se ha expuesto en mil ocasiones la actuación y el objeto de las mismas.

DE ESTOS DÍAS ONCE HERMANOS

Madrid, 8 (2 m.).

Toda nueva cruzada fracasará, pues las Juntas están reconocidas por un Poder constituido, tienen su reglamento aprobado y bien claramente se ha expuesto en mil ocasiones la actuación y el objeto de las mismas.

NOTICIA TENDENCIOSA

Madrid, 8 (2 m.).

Londres.—El Instituto de Smoléyeng ha enviado un radiograma al Almirantazgo británico, dando cuenta de que las negociaciones de paz entre los Imperios centrales y Rusia han fracasado, habiendo los rusos

LOS DUEÑOS DEL MAR

Madrid, 8 (2 m.).

Londres.—Dice el «Daily Mail»:

HAN PASADO 18 MESES DESDE QUE MIETE

Madrid, 8 (2 m.).

Balfour aseguró a los alcaldes de las poblaciones de la costa oriental, que los nuevos «raids» en nuestra costa serían de ahora en adelante mucho más peligrosos para el agresor que lo fueron hasta la fecha. Siembargo ahora sabemos que buques de alta mar alemanes estuvieron recientemente dentro de la embocadura del Tye, desafiando impunemente nuestras defensas costeras y que el mismo día e tuvieron igualmente en otro sitio muy lejos de sus bases y cerca de la costa noruega.

TAMBIÉN DICE EL DESPACHO QUE

Madrid, 8 (2 m.).

También dice el despacho que Krikenko ha marchado al Cuartel general para celebrar una reunión con todos los generales rusos, y tomar acuerdos para la dirección de una próxima campaña.

NADA IMPORTANTE QUÉ SEÑALAR EN LOS DÍAS ÚLTIMOS

Madrid, 8 (2 m.).

Nauen.—Esta noticia ha sido publicada por la agencia Havas.

SEGUNDO COMUNICADO

Madrid, 8 (2 m.).

Las baterías francesas e inglesas bombardearon eficazmente las posiciones y retaguardias enemigas. Una patrulla británica al forzar el paso del Piave sembró la alarma en los puestos adversarios.

RECHAZAMOS INTENTOS DEL ENEMIGO

Madrid, 8 (2 m.).

Nada importante qué señalar en los últimos días de lucha.

COMUNICADO FRANCES

Madrid, 8 (2 m.).

En la Hanura duelos de artillería.

UKRAINIANOS DERRITOSADOS

Madrid, 8 (2 m.).

Paris.—Actividad intensa por parte de ambas artillerías al N. de San Quintín, alta Alsacia, N. del canal del Ródano a Rhin.

SEGUNDO COMUNICADO

Madrid, 8 (2 m.).

Londres.—Un intento alemán de penetrar en nuestras trincheras situadas al S. E. de Ipres, ha sido rechazado por el fuego de nuestra artillería y ametralladoras.

LA ACTIVIDAD DE LA ARTILLERIA

Madrid, 8 (2 m.).

Londres.—Un intento alemán de penetrar en nuestras trincheras situadas al S. E. de Ipres, ha sido rechazado por el fuego de nuestra artillería y ametralladoras.

COMUNICADO INGLES

Madrid, 8 (2 m.).

Londres.—Fuerza de acciones de artillería desarrolladas al S. E. de Mesinas, no ha habido nada importante que señalar en el conjunto de la situación.

EN EL REICHSTAG

Madrid, 7 (23.50).

Berlín.—El grupo socialista del Reichstag ha hecho las siguientes declaraciones:

ANTE LA PAZ

Madrid, 7 (23.50).

Berlín.—El grupo socialista del Reichstag ha hecho las siguientes declaraciones:

INTERCAMBIO DE PRODUCTOS

Madrid, 7 (23.50).

Petrogrado.—Por la línea férrea de Koenigswberg y Cern han sido enviados desde Rusia a Alemania grandes cantidades de Iona y carbón.

ALEMANIA HA ENVIA DO A RUSIA GRANES CANTIDADES DE PRODUCTOS QUÍMICOS Y FARMACÉUTICOS

Madrid, 7 (23.50).

El intercambio de productos entre estos dos países es muy considerable.

ANTE LA PAZ

Madrid, 7 (23.50).

Londres.—El corresponsal del «Daily Chronicle» en Petrogrado, telegrafía:

SE INFORMA QUÉ LAS NEGOCIACIONES

Madrid, 7 (23.50).

En Estocolmo, sin en Berna. Los alemanes han declarado que si las potencias beligerantes vienen a unirse a las conversaciones, la conferencia se reunirá en La Haya.

en la última semana ninguna clase de bebidas alcohólicas y склamente en algunos puntos se vendía vino de Oporto en cantidades muy reducidas.

CUANTO MAS TARDE MAS ONE-ROSA SERÁ LA PAZ

En el «National Zeitung» del 30 del pasado mes escribe Daner sobre la negativa de la Entente a tomar parte en las conferencias de paz:

«El carácter ofensivo de la continuación de la guerra se desprende claramente en los países de la Entente. Imitándose sin embargo a lo que se refiere a los objetivos de guerra y no el Alto Mando.

HERIDO

San Petersburgo.—Comunican de Kiew que el general Kornilow fué herido en un encuentro de sus tropas con el ejército bolchevista de Potchena.

ONCE HERMANOS EN LA GUERRA

Naen.—El corresponsal del periódico «Der Tag», de Berlín, en Cuxhaven (Alemania) comunica lo siguiente.

«En estos días ha ingresado en el ejército el mozo de estación residente en esta población, de 40 años de edad, después de que diez de sus hermanos siguieron el llamamiento a la guerra y al servicio.

TO DESEAR

«En estos días ha ingresado en el ejército el mozo de estación residente en esta población, de 40 años de edad, después de que diez de sus hermanos siguieron el llamamiento a la guerra y al servicio.

DE ESTOS DÍAS HA INGRESADO EN EL EJÉRCITO

Madrid, 8 (2 m.).

Toda nueva cruzada fracasará, pues las Juntas están reconocidas por un Poder constituido, tienen su reglamento aprobado y bien claramente se ha expuesto en mil ocasiones la actuación y el objeto de las mismas.

TERMINA DICIENDO QUE LOS MILITARES

Madrid, 8 (2 m.).

Toda nueva cruzada fracasará, pues las Juntas están reconocidas por un Poder constituido, tienen su reglamento aprobado y bien claramente se ha expuesto en mil ocasiones la actuación y el objeto de las mismas.